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Interpellation: Standorte für Cargo-Nextbikes sowie E-Bikes in Horw 

Die Stadt Luzern hat mit ihrer Medienmitteilung vom 4. Juni 2025 die Einführung von E-
Cargobikes im Rahmen des Nextbike-Angebots kommuniziert. Mit 15 Start-Standorten 
und weiteren geplanten Ausbauten zeigt Luzern, dass das Potenzial solcher Angebote 
erkannt wurde. Cargobikes bieten für den Transport im Alltag – sei es für den Einkauf, 
Familienausflüge oder einfache Warenlieferungen – eine umweltfreundliche Alternative 
zum Auto und tragen so zu einer ruhigeren, platzsparenderen und nachhaltigeren 
Verkehrssituation bei. 
 
Horw ist durch die Nähe zu Luzern und das bestehende Nextbike-Angebot prädestiniert, 
das System gezielt zu ergänzen. Vor diesem Hintergrund bitte ich den Gemeinderat um 
die Beantwortung folgender Fragen: 

1. Ist die Gemeinde Horw mit dem Anbieter Nextbike oder der Stadt Luzern in 
Kontakt bezüglich einer möglichen Einführung oder Erweiterung des Cargobike-
Angebots auf Horwer Gemeindegebiet? 

2. Falls keine Kontakte bestehen: Wäre der Gemeinderat bereit, entsprechende 
Gespräche aufzunehmen oder eine allfällige Anfrage von Nextbike aktiv zu 
unterstützen? 

3. Besteht die Möglichkeit, Standorte für Cargo-Nextbike-Stationen in Horw zu 
identifizieren und zu evaluieren? 

Die ersten Reaktionen aus Luzern waren durchwegs positiv. Eine Erweiterung nach 
Horw wäre nicht nur im Interesse der Bevölkerung, sondern würde auch die regionale 
Vernetzung und die Attraktivität nachhaltiger Mobilitätsformen weiter fördern. 
 
Im selben Kontext möchten wir Fragen zum E-Bike-Angebot von Nextbike stellen. Die 
Gemeinde Horw hat Ende April mitgeteilt, dass sie auch das E-Bike-Angebot in Horw 
unterstützt. Auf der Nextbike-App sind die Horwer Standort mit dem E-Bike-Kenner 



versehen, allerdings sind gemäss Rückmeldungen aus der Bevölkerung jeweils nur 
wenige E-Bikes verfügbar. Beim Verfassen dieser IP, war auf dem Gemeindegebiete ein 
einzelnes E-Bike am Standort Gemeindehausplatz verfügbar. 

4. Nach welchen Kriterien werden E-Bikes in Horw stationiert? 
5. Hat die Gemeinde einen Einfluss auf die Anzahl der E-Bikes, beziehungsweise 

deren Standorte? 
 
Wir danken dem Gemeinderat im Voraus für die Bearbeitung der Interpellation und freue 
mich auf die Antworten. 
 
Unterzeichnet: 
Pius Barmet, GLP 
 
Mitunterzeichnende: 
Bettina Beck Bertschmann, Die Mitte 
Leandro Bezzola, Die Mitte 
Leo Camenzind, Die Mitte 
André Fallet, GLP 
Hugo Glutz, Die Mitte 
Daniela Luthiger, Die Mitte 
Ivan Studer, Die Mitte 
Marc Wiest, Die Mitte 


